

El Liberal de Alcoy

SUSCRIPCIÓN
Distrito de Alcoy. Trimestre, UNA peseta.
Provincias: 150 pesetas.

Redacción y Administración:
"CÍRCULO LIBERAL,"
Polavieja, 19

Semanario Liberal * Se publica los sábados

Número suelto

5

céntimos

Defensor de los intereses morales, materiales y políticos del Distrito

Año II

Alcoy 29 de JUNIO de 1918

Número 65

Nota política

No parecen confirmarse los rumores de crisis que estos días con tanta insistencia circularon, antes al contrario, creemos que el cambio político no vendrá hasta que haya quedado completamente normalizada la vida española.

Claro es que ninguno de los ministros puede estar a gusto con un Gobierno de las características del actual. Suponemos que no se habrá olvidado cómo se constituyó, con el sacrificio personal de los ministros y sin ninguna de las regalías de los gobiernos homogéneos.

Y precisamente la constitución de este Gobierno nos dice que ninguno de sus miembros, absolutamente ninguno, será capaz de abrirle brecha, faltando al solemne compromiso que en hora solemne contrajera en la noche del 21 de Marzo. Esos ministros, aunque sus amigos políticos lo olviden, son, ante todo, hombres de honor. El programa, razón de este Gobierno, ha de cumplirse.

Pero, además y aparte de esto, había de ser verdad lo de la crisis, que no lo es; había de serlo, con síntomas de indudable certeza, y los monárquicos, aquellos monárquicos que en él tienen su legítima representación política, debieran ser llamados a ocultarlo, a evitarlo, si en sus manos estuviera.

Es y hacen lo contrario. Que algunos elementos políticos lo hicieran, se explica, porque ello sirve a su juego; pero que lo hagan los dinásticos que mas quieren distinguirse por su corrección y disciplina, no tiene explicación plausible.

Cuando tan serios y trascendentales problemas pesan sobre el Gobierno, cuando tan lleno de complicaciones y peligros está el camino que España recorre en las horas presentes, esas impaciencias menudas, como las manifestadas en el reciente mitin de Alicante, producen una doble sensación de desesperanza y asco.

CLÍNICA DEL

Doctor Salvador Amorós

Calle Laporta, 4-dup.º

Consulta de 12 a 1 y 6 a 7 tarde

El procedimiento idóneo

En pugna con la verdad

Tres ediciones lleva publicadas «La Lealtad» para relatar, copiándolos de «La Provincia», los actos celebrados en Alicante por el partido idóneo con motivo del reciente viaje del poncio de la provincia D. Gabino Bugallal.

Cotejada la información datista con la que publicaron periódicos de las mas va-

riadas tendencias, resulta aquélla el mayor *autobombo* que pudiera darse una agrupación política, y que en cambio las noticias servidas por los demás colegas carecen de la imparcialidad debida a la opinión, y aún de la veracidad que debe resplandecer en toda clase de informaciones.

Perplejo quedará el lector que quiera indagar la verdad de lo que ocurrió en la capital de nuestra provincia, a raíz de la toma de posesión de la jefatura por el gran cacique de Orense, pues contradictorias son los relatos que se le ofrecen. «La Lealtad», que habla esta vez por boca de ganso, afirma que aquello fué el mayor acontecimiento que registran los anales políticos; que el entusiasmo, desbordante de todos los pechos, dió al recibimiento y al banquete tal magnitud y grandiosidad, que bien puede preconizarse el resurgir del partido conservador-datista en todas las esferas oficiales, en las que hoy carecen de representación; que Alicante, en lo que tiene de mas valia y significación, asocióse al acto, y que éste, en fin, marca la época gloriosa de un efectivo despertar de las huestes idóneas. Frente a esta información, que solo hemos leído en periódicos de la cuerda idónea, aparece la que publicaron los restantes órganos de la opinión, figurando entre ellos, no solamente los mas distanciados de los datistas en ideas, sino aquellos periódicos que, militando en el campo independiente, gozan de prestigio y de probada seriedad: según éstos, fracasó la juerga idónea desde el momento en que pisó tierra alicantina el conde de Bugallal; las comisiones ni fueron tan numerosas ni tan nutridas como los interesados deseaban; los aplausos de los estómagos agradecidos fueron apagados por una ruidosa protesta popular, como manifestación de que no se aceptaban extraños yugos, ni se reconocía como sincera la predicación de paz y de prosperidad que solo llevaban en los labios los apóstoles del datismo; no hubo el calor que la sinceridad y la convicción dá a esta clase de actos, simpatía y grandeza, y por si alguna cosa faltaba para apartar a los elementos sanos del país de aquellos pseudo-renovadores hasta hubo ataques a la obra de un gobierno nacional y manifestaciones claras de que lo único que se persigue es el disfrute del poder, contra todos y contra todo. Periódico tan serio como «Las Provincias» de Valencia, cuyo testimonio no podrán recusar los mismos datistas, decía que el descontento de los idóneos por su alejamiento del mando se tradujo en el mitin de Alicante por la debelación fuerte y apasionada que los oradores hicieron del Gobierno, añadiendo el mismo diario que las censuras han valido al partido datista la enemiga de regionalistas, mauristas y romanonistas, y, en general, de cuantos consideran que la regeneración del país vincúlase en la unión misma de los jefes de partido al servicio de los sagrados intereses de la nación.

Plato tan diversamente condimentado, por fuerza ha de originar la duda en los lectores.

¿A qué carta nos quedamos? En la balanza del juicio público ¿quién inclina el brazo hacia la parte que signifique testimonio de verdad?

El recelo producido por la inquietante duda, se desvanece con una sola consideración. No merecen en absoluto los honores del crédito quienes por satisfacer sus apetitos y concupiscencias traicionaron la causa que sostenían, abandonando a su jefe nacional para seguir la política de la idoneidad; tampoco son acreedores a que se les dé fe, quienes en sus componendas de política local engañaron a los que con ellos sellaron alguna alianza, vendiendo luego su palabra y sus compromisos de honor, y combatiendo sañuda y falsamente al que les dió brazo para levantarles de su postración; no merecen, en fin, crédito alguno los que para seguir gobernando, sin apoyo y sin fuerzas efectivas, recurrieron al embuste, a la perfidia y las campañas mas odiosas y repugnantes, contra personalidades que siempre merecieron la consideración y el respeto de la colectividad.

Con estos antecedentes la duda desaparece y la razón se declara en contra de la prensa idónea y a favor de los restantes órganos de la opinión.

Inviértanse los términos con que se expresa «La Lealtad»; léase «fracaso» donde dice «éxito», «silbidos» donde «aclamaciones», «soledad» donde se estampe «concurencia», y se tendrá la verdad exacta de lo ocurrido en Alicante.

En favor del Distrito

La gestión del Diputado

Los beneficios alcanzados por la intercesión valiosa y constante de nuestro ilustre Diputado a Cortes en favor del Distrito que tan dignamente representa, alcanzaron esta vez a cuatro sociedades de la localidad, que por el fin social que están llamadas a realizar son dignas de general simpatía y de la atención de los poderes constituidos.

Cuando el Sr. González Hontoria estuvo no ha mucho en nuestra población, recibió, complacido, la visita de representaciones de las sociedades «El Trabajo», «Círculo Católico de Obreros», «La Unión «La Regeneración», todas las cuales interesaron el eficaz concurso del insigne político para llegar a conseguir alguna subvención del Estado para el sostenimiento de sus humanitarias obligaciones.

El Diputado por Alcoy, que profesó siempre honda simpatía por las instituciones de carácter social, y que acoge, solícito, toda petición que signifique beneficio y progreso para sus representados, prometió atender con singular cariño la súplica que se le dirigía, teniendo hoy la satisfacción de anunciar que, gracias a las

activas gestiones del Sr. González Hontoria, el Estado ha concedido una subvención de 700 pesetas a la sociedad «El Trabajo», otra de 500 pesetas al «Círculo Católico de «Obreros», una tercera de igual cantidad a «La Unión» y una de 250 pesetas para la sociedad obrera «La Regeneración».

Reciban las entidades subvencionadas nuestra sincera felicitación.

De otros importantísimos asuntos que se halla gestionando nuestro dignísimo Diputado y que constituyen verdaderos anhelos de la opinión daremos cuenta en breve, cuando el estado de aquéllas lo permita y no se puedan malograr los trabajos que hoy se realizan para la consecución de algunos señalados beneficios.

Casi... nada

Cualquiera que no tenga piel de idóneo, al ponérsele de manifiesto la incapacidad para desempeñar un cargo concejil, hubiera presentado la dimisión, máxime siendo la causa de incapacidad el percibir subvención de fondos municipales, porque el que dirige una sociedad que por prestar servicios municipales cobra del Ayuntamiento, no dispone de la necesaria libertad de acción para administrar bien los intereses del procomún.

Pero los datistas alcoyanos están forrados de piel de cocodrilo, e igual les es que les canten alabanzas o que les saquen a la vergüenza pública.

El que está afiliado a dicho partido continúa impertérrito detentando una representación popular que está reñida con el sueldo de Presidente de una sociedad anónima que percibe subvención del Municipio.

Ejemplo: El Presidente de la Unión Alcoyana y aún concejal, D. Domingo Espinós Vilaplana.

No molesta en el Consistorio don Domingo Espinós, antes bien sirve de regocijo en las pocas sesiones a que acude, porque como incapaz declarado por la ley para ejercer el cargo, cualquier acuerdo que su voto decidiese sería nulo.

Pero es lo que él dirá: bien quisiera tener a sus órdenes un núcleo de Concejales que pudiesen en algún caso constituir mayoría... aunque incapaz. ¡Ni siquiera dan señales de vida como minoría!

No se moleste el Cronista de que se le roben calificativos.

Una cosa son las derivaciones legales y otras las literarias.

Campo Alto

Vinos finos de Jumilla de Mesa y Postres, Mistelas tintos.

Servicio a domicilio.

E. Irujo, 4 * Teléfono n.º 389

José Vidal Mengual
CENTRO DE NEGOCIOS

CARBONES. Representante de la Fábrica de Baldosas hidráulicas y Almacén de materiales de construcción de la Viuda de Antonio V. Vidal.

Depósito: Germanías 13.—GANDÍA
Despacho S. Blas, 8. * Alcoy
Teléfono n.º 523

Oficina de Farmacia Moderna y Laboratorio de Análisis y Esterilización

— DE —
LUIS BATLLES
QUÍMICO FARMACÉUTICO

Escrupulosa elaboración de medicamentos con sustancias químicamente puras, exacta dosificación, sueros, vacunas, soluciones inyectables, oxígeno, ortopedia, especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, aguas minero-medicinales. Trousseau para partos y operaciones, etc., etc.

Galle de San Nicolás, núm. 22- (Frente al Círculo Industrial)
Teléfono 516: ALCOY

Fábrica de Sombreros y Cascos de

HIJOS de ENRIQUE PÉREZ JORDÁ

Sombreros de Fielto, Gorras

Gran surtido en Sombreros de Paja

Anselmo Aracil, 1-dupdo.-ALCOY

BANCO HISPANO-AMERICANO

Capital: 100 millones de pesetas

Anselmo Aracil, 1, triplicado.-ALCOY

Casa Central: Madrid

SUCURSALES

en Barcelona, Badajoz, Coruña, Granada, Málaga, Sevilla, Valencia, Villafranca del Panadés, Zaragoza, Antequera, Egea de los Caballeros y Huelva.

Realiza, dando grandes facilidades, todas operaciones propias de estos establecimientos, y en especial las de España con las Repúblicas de la América latina.

Compra y vende por cuenta de sus clientes en todas las Bolsas toda clase de valores y monedas y billetes de Bancos extranjeros.

Cobra y descuenta cupones y amortización y documentos de giro.

Presta sobre valores, metales preciosos y monedas, y abre crédito sobre ellos.

Facilita giros, cheques y cartas de crédito.

Abre cuentas corrientes, con interés y sin él.

Admite en sus Cajas depósitos en electivo y efectos de custodia.

LIQUIDACIÓN

♦ POR DEJAR EL NEGOCIO ♦

♦ ♦

Se liquidan todas las existencias con un 30 por 100 de descuento, solo por 15 días.

Muebles de todas clases, Mayólicas, vagillas, imágenes, bolsos, cestas, etc.

♦

LA VALENCIANA
ALMACÉN DE MUEBLES

Anselmo Aracil, 19-ALCOY



Yo visto en la
Camisería MOYA
* San Nicolás, 25 *

Al Comercio é Industria

Caballero instruido en contabilidad, correspondencia Francesa y Española, se ofrece para despacho u otro cargo análogo.

Para informes, en la Administración de este Periódico.

Productos para la industria
Cloruro puro y comercial
Aceites y grasas minerales
Colofonias y Sosas, Resinas y Carburos

Representante: **A. SEMPERE JOVER - Alcoy**

Teléfono, 424

EL LIBERAL DE ALCOY

TARIFA DE PRECIOS

ANUNCIOS EN CUARTA PLANA

Plana entera, 50 pes. las. Media, 20 id. 4.º, 5 idem 8.º 25 id. 16.º, 150 pesetas.

ESQUELAS MORTUORIAS

Esquelas plana entera, 100 pesetas. Media plana, 60 id. 4.º, 35. 8.º, 20 pesetas.

En las esquelas tendrán un 25 por ciento de descuento los señores suscriptores.

Comunicados a precios convencionales.

NOTA.—Cada anuncio satisfará 10 céntimos de impuesto (Ley de 1.º Enero 1906).

D. Francisco Espí Ruiz
 » Esteban Abellán Llopis
 Aprobados, 2.

GEOGRAFIA DE EUROPA

Sobresalientes

D.ª Laura Peidro Alós
 D. José Esteve Abad
 » Miguel Vitoria Gil
 » Carlos Abad Garrido

Notables

D. José García Carbonell
 » Venancio Aura Riera
 » Lorenzo Llabrés Martí
 » Miguel Abad Carbonell
 » Francisco Penadés Pérez
 » Enrique García Carbonell
 » Antonio Sanchis Pastor
 » Luis Vicens Albors
 » Rafael Vicens Moltó
 » Francisco Espí Ruiz
 » José Solbes Soler
 » Esteban Abellán Llopis

LATIN PRIMER CURSO

Sobresalientes

D.ª Luisa Carbonell Miralles
 » Antonia Ferrando Llorca
 D. José Bellver Sempere
 » José Andreu Gonzálbez

Notables

D. José Juan Aracil
 » Luis Llopis Carbonell
 » Santiago Pérez Aracil
 » José Giner Castelló
 » Camilo Llopis Carbonell
 Aprobados, 2.

GEOGRAFIA DE ESPAÑA

Sobresalientes

D.ª Luisa Carbonell Miralles
 D. José Juan Aracil
 » Santiago Pérez Aracil

Notables

D.ª Antonia Ferrando Llorca
 D. José Bellvert Sempere
 » José Andreu Gonzálbez
 » Luis Llopis Carbonell
 » José Giner Castelló
 Aprobados, 2.

ARITMÉTICA

Sobresalientes

D. José Juan Aracil
 » José Solbes Soler

Notables

D. Santiago Pérez Aracil
 Aprobados, 4.
 Suspensos, 5.

LATIN SEGUNDO CURSO

Sobresalientes

D. José Velázquez Sánchez
 D.ª Daría Llabrés Martí
 D. Antonio Navarro Gómez
 » Miguel Catalá Payá

Notables

D.ª Desamparados Pérez Botella
 D. José M.ª Mestre Asensio
 » Juan Aura Candela
 » Remigio Esteve Abad
 » Enrique Pastor Guillem
 Aprobados, 6.

FRANCÉS PRIMER CURSO

Sobresalientes

D.ª María Llabrés Martí
 » Desamparados Pérez Botella
 D. Juan Aura Candela
 » Antonio Navarro Gómez
 » José Velázquez Sánchez
 » Antonio Vicens Moltó

Notables

D. Antonio Pastor Sempere
 » José M.ª Mestre Asensio
 » Enrique Pastor Guillem
 Aprobados, 7.

GEOMETRIA

Sobresalientes

D.ª María Llabrés Martí
 » Desamparados Pérez Botella
 D. Juan Aura Candela
 » Enrique Pastor Guillem

Notables

D. Antonio Pastor Sempere
 » Antonio Vicens Moltó
 » José Velázquez Sánchez
 » José M.ª Mestre Asensio
 » José Solbes Soler
 Aprobados, 6.

HISTORIA DE ESPAÑA

Sobresalientes

D.ª María Llabrés Martí
 D. José Velázquez Sánchez
 » Remigio Esteve Abad
 » Enrique Pastor Guillem
 » José Sanchis Pastor
 » Camilo Grau Soler

Notables

D.ª Desamparados Pérez Botella
 D. Antonio Navarro Gómez
 » Rafael García Abad
 » Juan Soler Pérez
 » Antonio Vicens Moltó
 Aprobados, 4.
 Suspensos, 1.

FRANCÉS SEGUNDO CURSO

Sobresalientes

D. José Aura Gisbert
 » Ricardo Miralles Vicent

Notables

D. José Llopis Carbonell
 » Juan Terol Pérez
 Aprobados, 2.

ALGEBRA Y TRIGONOMETRIA

Sobresalientes

D. Ricardo Miralles Vicent

Notables

D.ª Antonia Velázquez Sánchez
 D. José Llopis Carbonell
 Aprobados, 3.

HISTORIA UNIVERSAL

Sobresalientes

D. Ricardo Miralles Vicent
 » José Aura Gisbert
 » Juan Soler Pérez

Notables

D. José Llopis Carbonell
 » Juan Terol Pérez
 Aprobados, 2.

PRECEPTIVA LITERARIA

Notables

D. Ricardo Miralles Vicent
 » José Aura Gisbert
 Aprobados, 4.

DIBUJO PRIMER CURSO

Sobresalientes

D. Ricardo Miralles Vicent
 » José Aura Gisbert
 D.ª Antonia Velázquez Sánchez.

Notables

D. José Llopis Carbonell
 » Francisco Barrachina Mira
 Aprobados, 2.

FÍSICA

Sobresalientes

D. Fernando Cort Boti
 » José Aracil Casasempere

Notables

D. Juan Gomis Gisbert
 D.ª Dolores Salvador Llácer
 Aprobados, 4.
 Suspensos, 1.

HISTORIA LITERARIA

Sobresalientes

D. Fernando Cort Boti
 » José Aracil Casasempere
 D. Juan Gomis Gisbert

Notables

D.ª Dolores Salvador Llácer
 D. Mariano Gómez Llácer
 Aprobados, 3.

PSICOLOGIA Y LÓGICA

Sobresalientes

D. Fernando Cort Boti
 » Juan Gomis Gisbert
 » José Aracil Casasempere

Notables

D. Gonzalo Payá Vilaplana

D.ª Dolores Salvador Llácer
 Aprobados, 5.

FISIOLOGÍA

Sobresalientes

D. José Aracil Casasempere
 D.ª Dolores Salvador Llácer
 D. Fernando Cort Boti
 » Juan Gomis Gisbert

Notables

D. Gonzalo Payá Vilaplana
 D.ª Antonia Velázquez Sánchez
 Aprobados, 5.

DIBUJO SEGUNDO CURSO

Sobresalientes

D.ª Dolores Salvador Llácer
 D. Gonzalo Payá Vilaplana
 » José Aracil Casasempere
 » Fernando Cort Boti

Notables

D. Juan Gomis Gisbert
 » José Plá Boti
 Aprobados, 4.

QUÍMICA

Sobresalientes

D.ª Elisa Miralles Jordá
 Aprobados, 2.
 Suspensos, 1.

ETICA

Sobresalientes

D.ª Elisa Miralles Jordá
 Aprobados, 1.

HISTORIA NATURAL

Sobresalientes

D.ª Elisa Miralles Jordá
 Aprobados, 2.

AGRICULTURA

Sobresalientes

D.ª Elisa Miralles Jordá
 Aprobados, 2.
 Suspensos, 1.

RESUMEN

Sobresalientes 79.
Notables 86.
 Aprobados 79.
 Suspensos 7.

El resultado que antecede habla eloquentemente en favor de la singular competencia que distingue al ilustrado Profesorado del Colegio de «Luis Vives», y de la aplicación y constancia con que reciben el trabajo de aquél los numerosísimos alumnos con que cuenta aquel acreditado centro de enseñanza. Constituye un nuevo triunfo que hay que añadir a la brillante lista de los alcanzados en años anteriores, éxitos tanto más satisfactorios cuanto que el Instituto de Alicante está acreditado y reconocido en España como uno de los más exigentes y rigurosos en pro de la enseñanza de la juventud estudiosa. Nuestros plácemes más entusiastas a los aprovechados alumnos y distinguidas familias, así como a los dignísimos Profesores del Colegio «Luis Vives», quienes han conseguido con sus preclaras dotes de inteligencia y asiduidad colocar a tan gloriosa altura aquel centro de segunda enseñanza, considerado con justicia entre los mejores de nuestro reino.

¡HERNIADOS!

Maravilloso descubrimiento del Dr. Siegen, sancionado por la Ciencia Médica Universal

Nada de ofertas - Hechos

El vendaje SIEGEN se remite gratis a cuantos enfermos lo soliciten, sin hacer efectivo su importe hasta después de ensayar sus resultados, que, de no ser satisfactorios, se devuelve.

Despacho consultorio en Alcoy: don Daniel Fernández, Médico.

En Valencia, al concesionario exclusivo en España: D. M. Fornas, San Vicente, 111-Entresuelo.

AVISOS OFICIALES

El Alcalde Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

HAGO SABER: Que habiendo acudido a esta Alcaldía, los Sres. Hijos de Miguel Payá, acompañando proyecto suscrito por el Ingeniero D. José Cort Mérita solicitando permiso para instalar una caldera de vapor acuotubular inexplorable, sistema «De Naeyer» de 170 metros cuadrados de superficie de caldeo en el edificio situado en la partida del Tosal, fábrica de paños, queda abierta, durante el plazo de ocho días, a contar desde el de la publicación del presente en la prensa local, la sumaria información que determina el artículo 801 de las Ordenanzas municipales, en la que se oír a todos aquellos a quienes pueda afectar la instalación antes citada, debiendo hacer constar que transcurrido dicho plazo nadie tendrá derecho a reclamación alguna.

Alcoy 27 de junio de 1918.

Francisco Payá Miralles

NOTICIAS

A virtud de las activas y acertadas gestiones de la Alcaldía de esta ciudad, el jueves último quedó satisfactoriamente solucionada la huelga que durante algunas semanas han sostenido los obreros metalúrgicos y constructores en madera.

Ayer reanudóse el trabajo en varios talleres, y lo mismo se hará en los restantes el próximo lunes.

Celebramos muy de veras la terminación de aquel conflicto y restablecimiento de la normalidad, en bien general para nuestra querida población.

La circunstancia de estar sufriendo nuestra población los tristes efectos de una epidemia general a toda España, impone algunos pequeños sacrificios para los que no estén atacados del llamado mal de moda.

Decimos esto porque en los últimos días transcurridos hemos tenido ocasión de observar que escasea de modo notable la leche en los comercios de la localidad, y que ello no obstante los bars y cafés vienen proveyéndose como en época normal de aquel importante alimento para servicios que, más cómodos que indispensables, les reclama su clientela. Contribuye esto último, en no pequeña proporción, a que la leche que se expende falte para los enfermos atacados, a quienes por todo alimento los facultativos recetan el consumo de aquel artículo, inconveniente que, a nuestro entender, podría en parte conjurarse si los particulares se privasen circunstancialmente de los refrescos que se sirven a base de la leche.

Sabemos que nuestra digna primera autoridad civil tiene dadas las órdenes oportunas en este sentido, pero creemos que no está de más dirigir al vecindario este llamamiento para que limite o suprima totalmente el consumo cuando sea por personal regalo hasta que haya desaparecido la anomalía, en beneficio de la salud pública.

Después de haber recorrido en viaje de boda las principales capitales españolas, han regresado a esta ciudad nuestros distinguidos amigos D. Joaquín Petit Aura y D. Rafael Payá Boronat, en unión de sus bellísimas esposas D.ª Carmen Payá Boronat y D.ª María Catalá Cantó, respectivamente.

Reciban nuestro cariñoso saludo de bienvenida.

Tras dolorosísima y cruel enfermedad, el martes último falleció nuestro querido amigo D. José Miralles Jordá, hijo del inteligente y conocido industrial alcoyano D. José Miralles Oliver, amigo y correligionario nuestro.

Distinguían al finado bellas cualidades de laboriosidad y honradez, con las cuales supo crearse en vida gran número de amistades que hoy lloran pérdida tan sentida.

Los funerales celebrados en sufragio de su alma viéronse concurridísimos.

Significamos la expresión de nuestro sentidísimo pésame a su afligido padre D. José Miralles Oliver, hermanos doña Rosario, D. Alfredo, D.ª Edelmira, doña María, D.ª Consuelo, D.ª Carmen y D.ª Elisa, y demás distinguida y apreciable familia.

¡Defensa social con concomitancias datistas! ¡Vaya un pisto!
Datistas entregando el alma a quien la quiera! ¡Vaya una ensalada!

«Dejad a los menos desenvolvernos sin trabas...» dijo Jorro en Alicante en un arranque de sinceridad que obligados nos vemos a reconocer.

Aplaudiríamos la franqueza del exdiputado idóneo, pero antes que se ponga de acuerdo con «La Lealtad», cansada de repetirnos aquello de «somos los mas y los mejores».

Porque ahora viene a pelo lo de «pocos y mal avenidos».

«Si las clavijas se aprietan demasiado, pueden romperse las cuerdas».

De acuerdo, señores datistas. Esto les sucede a quienes en una época efímera de mando hicieron sentir los tristes efectos de una tiranía política: tanto apretaron las clavijas de una autoridad arbitraria, que el instrumento de su pasajero poderío se quebró en sus propias manos.

Por eso la gaita idónea no suena, y cuando mas podrá fascinar a los cándidos con alguna disonancia intempestiva como la que hace poco se dejó oír en Alicante, apagada con una clamorosa protesta popular.

«...el Sr. Dato, que es todo el partido conservador...»

Admirable confesión del Sr. Jorro en su discurso de Alicante, que transcribe «La Lealtad».

Por algo decíamos nosotros que era el datista un partido, más que partido, muerto.

¡De qué labios tan autorizados nos llegó la razón!

«Aceptó el Sr. Bugallal y yo no pude menos que pensar: ¡Nos hemos salvado! (tan perdidos estaban). ¡Con él conquistaremos las posiciones arrebatadas!»

Efectivamente: llega el Sr. Bugallal a Alicante, pone sitio a la plaza para recorrer desde ella los cantones políticos de la provincia que iba a conquistar... y por la tarde, como ánima que lleva el diablo, regresa precipitadamente a Madrid, echado poco menos que a escobazos de la capital.

Al primer tapón zurrapa. Si Bugallal perdió su primera conquista; si en Alicante le salió el fracaso al encuentro, ¿qué menos que los comisionados alcoyanos perdieran sus albardas en el camino?

Y a propósito: las tres albardas fueron encontradas por el cronista, quien por llevar la suya tan bien puesta no sufrió el percance que ocurrió a sus compañeros.

Por esta vez los apuntes histórico-literarios del flamante escritor no salen de su casa.

Y es lástima, porque merecen ser conocidos.

Si se pusieran, como los específicos, de venta en todas partes, con seguridad que no se comprarían en ninguna.

Balneario

Un modelo de limpieza

Encomiar lo que es digno de alabanza, celebrando al mismo tiempo el mérito propio de las cosas, es condición moral que resplandece en las almas buenas y desprendidas.

A esa condición subordinamos nosotros el impulso de muestras sencillas impresio-

nes, cuando siguiendo la costumbre de años anteriores, visitamos el balneario de la Casa de Desamparados de esta ciudad.

El emblema que mejor levanta el espíritu humano en aquel santo lugar es el de la Caridad, a cuyos nobles esfuerzos se debe el que Alcoy cuente con un balneario tan bien dotado en los servicios relacionados con las necesidades principales de esta clase de establecimientos.

El jardín que sirve de vestíbulo y desahogo a la entrada del balneario, el espacioso patio donde se hallan situados los baños de pila, distribuidos sus locales en forma elegante y correcta que permite que el bañista disfrute de las mayores comodidades, el departamento destinado a la toma de duchas con todos los aparatos que requiere la ciencia moderna y donde el servicio es tan puntual y esmerado que bien podemos decir que no falta detalle alguno, los baños de piscina en los cuales se remozan el operario joven y las clases más necesitadas, proporcionándoles aseo, higiene, momentos de bullicio y de verdadero recreo, todo en su conjunto presta belleza y animación a aquel sitio salutar, en el que la discreción es nota permanente que compite con el trato más exquisito.

No es posible que decrezca la importancia de este balneario tan favorecido por todas las clases sociales, por el contrario, es de creer que de día en día vaya adquiriendo más justo renombre, pues a las muchas ventajas que en el mismo se observan y a las mejoras que se van realizando, no debemos olvidar que todo el que lo visita queda prendado de la finura, limpieza y perfección irreprochable con que atienden a sus numerosos clientes las Hermanas de la Caridad encargadas del servicio, ángeles que en la tierra se desviven por el bienestar ajeno y que acuden con entereza de alma al alivio de la humanidad, compartiendo dignamente sus tareas con el celoso Administrador de la Casa D. Remigio Compañy y con el Director de la misma D. Rafael Moya.

El balneario que nos ocupa merece toda nuestra atención, porque en el ambiente de pureza y de caridad que en él se respira palpita también el consuelo que prodiga a los desheredados de la fortuna con los ingresos que proporciona.

Labor del Ayuntamiento

Junta pericial

El miércoles último celebró sesión extraordinaria el Excmo. Ayuntamiento en unión de la Junta Pericial, aprobándose en primer término la rectificación del Apéndice al amillaramiento para 1918, por no haberse presentado contra aquella reclamación alguna durante los quince días en que estuvo expuesta al público.

Dada cuenta de una instancia, por la que D. Modesto y D. Santiago Teró García solicitan sea amillorada por una renta líquida imponible de 750 pesetas, la finca de su propiedad enclavada en la partida de «Cinco-muelas», fué nombrada una comisión del seno del Ayuntamiento y de la Junta Pericial, encargada de practicar las correspondientes indagaciones.

Acto seguido, se dió la reunión por terminada.

Sesión municipal

Fuó presidida por el Alcalde accidental D. Francisco Payá Miralles, por ausencia del Alcalde-presidente D. Enrique Pérez Barceló, aprobándose por unanimidad el acta de la anterior.

Quedó enterada la Corporación municipal, de que durante la última semana no se impuso multa alguna por infracción de las Ordenanzas municipales en lo relativo al régimen de mercados.

Igualmente se dió por enterado del oficio del Gobierno civil de la provincia, por el que se transmite la real desestimación del recurso interpuesto por D. Gonzalo Pascual Cantó y D. José Ferrándiz Belda contra la validez de las elecciones de Concejales verificadas el día 11 de Noviembre último en los distritos 2.º, 3.º y 4.º del Ayuntamiento de Alcoy.

Fuó aprobado un informe de la Comisión de Fuentes y Cañerías y Sr. Ingeniero municipal autorizando a D. Vicente González Doménech y a D. Antonio Pérez Llácer para adquirir en arrendamiento una concesión de mil litros diarios del Manantial del Molinar para el servicio de las casas número 7 y 19 de la calle de Algezares.

También fué sancionado otro informe de Fuentes y Cañerías y Montes y Plantíos, por el que se accede a lo solicitado por el jefe de la Central de la Sociedad «Hidroeléctrica Española», para tomar agua de las moletas instaladas en la calle de Colón, al objeto de mantener la limpieza de los aparatos de alta tensión de la Central de Transformación instalada en dicha calle.

Fuó elevada a definitiva la subasta celebrada para el arrendamiento del arbitrio denominado «Lonjas y Puestos públicos en los mercados».

Aprobáronse las siguientes instancias: De D. Guillermo Doménech Nadal, solicitando se le nombre Perito Aparéjador municipal meritorio, a las órdenes de los señores facultativos municipales.

De D. Vicente Boronat Llopis, pidiendo se le nombre practicante supernumerario del Cuerpo Municipal de esta ciudad, para prestar servicios gratuitamente en casos de ausencia y en aquéllos de conveniencia o necesidad.

De D. Gregorio Belda Ferrero, solicitando se inscriba a su nombre la concesión de agua que se utiliza en la calle de San Agustín número 6.

Fueron ratificados los siguientes acuerdos de la Comisión de Ensanche:

Aprobar los planos presentados por doña María Carbonell, para la edificación en la parte alta de la calle de San Vicente, por ajustarse en un todo al proyecto de urbanización presentado a tal efecto por el Sr. Arquitecto municipal. Y proceder a la continuación de la calle de Las Umbrias hasta su enlace con la carretera de Játiva a Alicante, toda vez que se mostraron conformes los propietarios interesados

que fueron convocados y asistieron a la reunión de la Comisión citada.

Prevía la declaración de urgencia y en despacho extraordinario, acordóse excluir del sello municipal de una peseta los volantes que, para saca de las cédulas personales, se expidan a los domiciliados en esta ciudad, en atención a que se omitieron algunas inscripciones en el padrón correspondiente.

En la sección de ruegos y preguntas, el Sr. Vilaplana Llorca manifestó que al verificarse la paga extraordinaria a los empleados municipales, correspondiente a media mensualidad, se habían cometido algunas omisiones, contestándole la presidencia que interesaría del Sr. Contador la nómina relativa a aquel pago para averiguar lo que haya de cierto en la reclamación formulada.

El Sr. Silvestre Abad rogó a la Alcaldía se coloquen luces eléctricas en la plaza de Alfonso XII, paseo muy frecuentado en la presente época del año, manifestándole la presidencia que trasladaría el ruego a la Comisión de Alumbrado.

Seguidamente, levantóse la sesión.

Colegio «Luis Vives»,
Incorporado al Instituto general y Técnico de Alicante

Resultado de los exámenes de fin de curso de 1918

CASTELLANO

Sobresalientes

- D.ª Laura Peidro Alós
- D. Antonio Sanchis Pastor
- » José Esteve Abad

Notables

- D. Carlos Abad Garrido
- » Miguel Vitoria Gil
- » Lorenzo Llabrés Martí
- » Francisco Penadés Pérez
- » Enrique García Carbonell
- » Luis Vicens Albors
- » José Solbes Soler
- » Francisco Espi Ruiz
- » Esteban Abellán Llopis

Aprobados, 4.

CALIGRAFIA

Sobresalientes

- D.ª Laura Peidro Alós
- D. José Esteve Abad
- » Miguel Vitoria Gil
- » Rafael Moltó
- » Lorenzo Llabrés Martí
- » Antonio Sanchis Pastor
- » Luis Vicens Albors
- » Carlos Abad Garrido

Notables

- D. José García Carbonell
- » Venancio Aura Riera
- » Enrique García Carbonell
- » Miguel Abad Carbonell
- » José Solbes Soler
- » Esteban Abellán Llopis
- » Francisco Espi Ruiz
- » José Pla Botí

Aprobados, 1.

NOCIONES DE ARITMÉTICA

Y GEOMETRÍA

Sobresalientes

- D.ª Laura Peidro Alós
- D. Luis Vicens Albors
- » José Esteve Abad
- » Lorenzo Llabrés Martí
- » José Solbes Soler
- » Francisco Penadés Pérez

Notables

- D. Carlos Abad Garrido
- » José García Carbonell
- » Miguel Vitoria Gil
- » Rafael Vicens Moltó
- » Venancio Aura Riera
- » Miguel Abad Carbonell

EL REY DE LOS



LIQORES CALISAY

Su mejor recomendación: Que está analizado por los Laboratorios municipales de Madrid y Barcelona.

Representante. - B. Ubeda

Embajador Irlas, 4. Teléfono, 389-ALCOY

Dr. J. Romeu

Médico de Sanidad Militar

Ha trasladado su Clínica de Vias Génito-Urinas y Cirugía General de la calle de San Cristóbal, 14, a la de Anselmo Aracil, 7, entr.º